

apdeq^o

Association des professionnels
en développement
économique du Québec

Appel de Candidatures

CONGRÈS 2026 DE L'APDEQ
66^e rendez-vous des acteurs du
développement économique du Québec !



HISTORIQUE DE L'ORGANISATION

L'Association des professionnels en développement économique du Québec (APDEQ), leader en développement des compétences auprès des acteurs en développement économique au Québec, rassemble près de 1000 intervenants issus des différentes structures de l'écosystème du développement économique de la province. Depuis les années 80, l'APDEQ joue un rôle stratégique en développant les compétences de ses membres et de ses partenaires. Elle crée des environnements propices au rassemblement, favorise l'organisation de réseaux et propose des formations ainsi que des services adaptés à leurs besoins.

Au fil des ans, le paysage économique des régions du Québec s'est grandement transformé. Les professionnels en développement économique continuent d'accompagner les entreprises et les territoires face à ces changements, notamment dans les domaines de l'internationalisation, du transfert d'entreprise, du développement de l'entrepreneuriat, des innovations technologiques, du maintien et du développement des activités manufacturières, ainsi que dans la lutte contre la dévitalisation du territoire. Ils créent un environnement propice au développement des affaires pour les entreprises existantes et à venir, en les encourageant à innover.

Pour y parvenir, le Québec doit disposer d'un solide réseau de professionnels en développement économique. Ce réseau repose sur un partenariat efficace entre les organisations, une synergie de connaissances et de compétences, ainsi que la prestation de services de qualité, y compris une formation supérieure.

Dans les années 90, ces valeurs et ces principes ont guidé les nouvelles orientations de l'APDEQ. L'accent a été mis sur la convergence des compétences et des professionnels en développement économique, créant ainsi une réunion de forces vives. Cette approche permet désormais d'assumer un véritable leadership en matière de soutien au développement local et régional, tout en obtenant la reconnaissance de la profession dans tous les milieux. Face aux transformations constantes du développement économique, l'APDEQ a su relever ces défis et est devenue la principale ressource pour la formation des professionnels qui œuvrent au sein de ces organisations à travers le Québec.

MISE EN CONTEXTE

Depuis 65 ans, l'APDEQ organise un congrès annuel rassemblant entre 300 à 400 participants, composés de membres et de partenaires de l'APDEQ.

Ce congrès représente une occasion unique pour les membres de se rencontrer, d'échanger, de bénéficier de formations pertinentes sur des sujets d'actualité et d'intérêt commun. C'est également le moment de dresser le bilan des activités de l'année écoulée et de discuter des orientations futures de l'association.

Historiquement, l'APDEQ est responsable de l'organisation du congrès, en collaboration étroite avec des comités de travail constitués de membres de la région hôte. Ces comités sont essentiels à la préparation du congrès et jouent un rôle clé dans son succès. Au fil des années, des régions telles que Montréal, Saguenay, la Beauce, la Montérégie, le Bas-Saint-Laurent et Sherbrooke ont successivement accueilli le congrès avec grand succès.

ANNONCE

L'APDEQ est fière d'annoncer son appel de candidatures pour l'organisation et l'accueil de son prestigieux 66^e congrès, en 2026.

Les dates proposées peuvent être ajustées en fonction des disponibilités des infrastructures d'accueil. Elles couvriront une durée de trois jours, soit les mardi, mercredi et jeudi des périodes du 29, 30 septembre et 1^{er} octobre ; 6, 7, et 8 octobre ou 13, 14 et 15 octobre 2026. Il est essentiel d'éviter tout chevauchement avec les événements des autres organisations du développement économique, notamment ceux de l'EDAC..



OBJECTIFS ET DESCRIPTION DU MANDAT

Le présent projet s'inscrit à l'intérieur de la planification des activités de l'APDEQ pour l'année 2026.

Le congrès annuel représente, pour l'APDEQ et ses 1000 membres, le lieu de rencontre de premier ordre et l'occasion de parfaire les compétences grâce à des formations et des conférences de haut niveau, ainsi qu'aux échanges entre professionnels.

L'APDEQ vise donc, par la tenue de cette activité, à permettre aux membres d'acquérir de la formation de haute qualité, de discuter d'orientations stratégiques avec les administrateurs et dirigeants de leur association, et de faire le point sur les tendances et les pratiques en vigueur dans le domaine du développement économique, le tout dans un contexte unique de réseautage. En outre, cette activité constitue pour l'APDEQ une importante source de revenus, et dont les profits générés (l'objectif est de 50 000 \$ net) servent à financer les opérations de l'APDEQ.

En acceptant le mandat d'organiser le 66e congrès de l'APDEQ, l'équipe organisatrice convient de...

- Mobiliser et rendre disponible les ressources humaines jugées nécessaires au succès de l'opération et à l'atteinte des objectifs fixés;
- Identifier les infrastructures d'accueil et assurer les relations avec leurs représentants (négocier les ententes, etc.);
- Solliciter les organisations locales et régionales pour l'obtention d'un minimum de 25 000 \$ de commandites;
- Prévoir un surplus de profits nets d'au moins 50 000\$;
- Trouver les cadeaux à offrir aux congressistes et aux conférenciers;
- Respecter le budget établi conjointement par l'APDEQ et la région hôte.

Conjointement avec l'APDEQ

- Définir la thématique du congrès, construire la programmation et identifier les animateurs et conférenciers potentiels;
- Assurer la logistique sur les lieux lors du congrès;
- Concevoir la signature du congrès (logo, image).



LA PROPOSITION

L'équipe organisatrice intéressée doit fournir tous les éléments d'information nécessaires et suffisants pour évaluer correctement sa proposition.

Les informations fournies doivent être succinctes et toucher à tous les aspects. L'équipe organisatrice doit démontrer en quoi elle-même et sa région possèdent les qualifications requises pour réaliser le mandat.

L'équipe organisatrice peut ajouter toute information jugée pertinente (réalisations antérieures, dépliants promotionnels de la région, etc.).

Ces renseignements additionnels devront être présentés en annexe de façon à limiter le plus possible le volume du document de base.

Schéma suggéré de la proposition

Chaque proposition doit contenir les éléments suivants :

- Introduction;
- Présentation de la mise en situation, motivations à poser sa candidature;
- Caractéristiques et avantages de la région;
- Capacité d'accueil d'au moins 175 chambres, dont 120 chambres dans un même établissement, avec possibilité de débordement dans un rayon maximum de 5 km;
- Démarche d'intervention;
- Présentation de l'équipe;
- Échéancier proposé;
- Documents annexes (attractions et activités de la région).



CALENDRIER



DATE LIMITE pour le dépôt de la candidature : **7 février 2025 à 16h.**

L'équipe organisatrice devra faire parvenir sa proposition à Anaïs Yahiat, chargée de projets en gestion d'événements et communication ayahiat@apdeq.qc.ca

7 FÉVRIER 2025

DATE LIMITE POUR LA RÉCEPTION DES CANDIDATURES

FÉVRIER 2025

ANALYSE DES OFFRES ET CHOIX FINAL DE L'ÉQUIPE ORGANISATRICE

MARS 2025

CONTACT AVEC L'ÉQUIPE ORGANISATRICE DE LA RÉGION RETENUE

9 OCTOBRE 2025

ANNONCE OFFICIELLE LORS DU CONGRÈS 2025, À ROBERVAL

DÉCEMBRE 2025

CHOIX DU THÈME, PROGRAMMATION ET BUDGET PRÉLIMINAIRES